

Protokoll der Beratung der Lenkungsgruppe vom 07.10.2014

Teilnehmer: Hr. Blankenburg, Hr. Braun, Hr. Frank, Fr. Kodian, Hr. Tietz, Hr. Ulack,
Hr. Wernecke

Entschuldigt: Hr. Ligner, Hr. Rathenow, Hr. Redemann

Tagesordnung:

1. Aktuelles
2. Auswertung der Sommerexkursion des Schülernetzwerkes
3. Verlauf Energiewettbewerb, Vorbereitungen der Auswertungen
4. **Vorbereitung Jahresforum**
5. Verschiedenes

Zu 1. Aktuelles

Die Mitglieder der Lenkungsgruppe gratulieren Herrn Braun zu der Auszeichnung für seine ehrenamtliche Arbeit durch die Landesregierung.

Sie nehmen erfreut zur Kenntnis, dass die Oberhaveler Agenda 21 eine Anerkennung für ihre Teilnahme am Nachhaltigkeitswettbewerb 2014 erhalten hat.

Die Oranienburger Gruppe ist inzwischen als Verein eingetragen. Es wurde ein erster Projektantrag gestellt, der die Oranienburger Gewässer im Klimawandel betrifft.

In Kremmen wird die Jahresabschlussberatung vorbereitet. Die Vorbereitungsarbeiten für die Gründung einer Energiegenossenschaft laufen weiter, gestalten sich aber nach der Einarbeitung der Schlussfolgerungen aus dem neuen EEG außerordentlich schwierig.

Zu 2. Auswertung der Sommerexkursion des Schülernetzwerkes

Die Sommerexkursion ist insgesamt gut und ohne besondere Vorkommnisse verlaufen. Von den beteiligten Kindern, den Lehrern und von der Besatzung der SilaVega, vertreten von Herrn Preuß, gibt es nur positive Rückäußerungen.

Die Vertreter der Veltener Schule haben gebeten, im nächsten Jahr mit einer größeren Zahl von Kindern teilzunehmen zu können. Den gleichen Wunsch haben die Kremmener (verteilt möglichst auf zwei Tage).

Herr Frank kontaktiert Herrn Preuß, um die Bereitstellung des vertraglich vereinbarten Exkursionsberichtes zum 30.10.2014 zu sichern.

Die letzten Rechnungen zur Schülerexkursion werden abgerechnet.

Herr Braun informierte, dass es leider nicht gelungen sei, einen Nachfolger für die Weiterführung der Tätigkeit der Kindergruppe an der Waldschule Oranienburg zu finden.

Der Veltener Schule wird ein Analysekofter (Bestand von Herrn Dr. Kuhnhardt) zur Verfügung gestellt.

Im Jahr 2015 soll die Sommer-Exkursion wie bisher laufen. Über die Zeit danach wird auf die Festlegung im Lenkungsbeirat vom 01.09.2014 verwiesen. Es soll in einem Gespräch mit Herrn Dezernenten Hamelow geprüft werden, ob eine ständige Aufnahme der 2.000,- € für diesen Zweck gebunden, in den Haushalt möglich ist.

Zu 3. Verlauf Energiewettbewerb, Vorbereitungen der Auswertungen

Es liegen noch keine Einreichungen vor. In den beiden regionalen Zeitungen sind im September motivierende Artikel für den Endspurt im Wettbewerb erschienen.

Die Vorprüfungen der eingegangenen Unterlagen durch die Mitglieder der Lenkungsgruppe findet am 16.10.2014 um 15:00 Uhr im Landratsamt, Raum 3.44 statt. Die Jury-Sitzung soll am Dienstag, den 21.10.2014 um 15:00 im Raum 1.54 stattfinden. Dazu werden als Jurymitglieder auch Frau Gilow und weitere Vertreter der Stadtwerke eingeladen.

Zu 4. Vorbereitung Jahresforum

Das Jahresforum 2014 findet erneut als gemeinsame Veranstaltung mit der Oranienburger Agenda 21 statt.

Herr Tietz mahnt den Mietvertrag für den Saal bei Frau Erdmann an.

Die Nachricht von Herrn Ligner, dass Herr Dr. Pohlmann vom MUGV bereit ist, den Vortrag zu halten, wird begrüßt. Herr Tietz wird beauftragt, Herrn Dr. Pohlmann einzuladen und mit ihm das Thema zu präzisieren:

- Wie sollen die Nachhaltigkeitsstrategie (NHS) auf kommunaler Ebene umgesetzt werden?
- Wie soll die öffentliche Beteiligung realisiert werden?
- Wie weit ist das MUGV bei der Ausarbeitung von Schlussfolgerungen für die Praxis gekommen?
- Wie soll die Unterstützung der regionalen Gruppen aussehen?
- Gibt es bereits konkrete Beispiele der lokalen Umsetzung?
- Ist die Entwicklung an der „Schnellen Havel“ (Herr Dr. Landgraf/LUGV) ein solches Beispiel?
- Wie sollen die Verwaltungen angeregt werden, aktiv zu werden?

Der Rohentwurf der Einladung zum Forum wurde bestätigt. Herr Tietz macht die Ausformulierung und stimmt sie mit Frau Kodian ab.

Die Einladungen werden in bewährter Weise von Herrn Blankenburg für die Kreisebene (Landrat, Vorsitzender Kreistag, Dezernenten, Fraktionsvorsitzende und auch der Vorsitzende und die Mitglieder des Landwirtschaftsausschusses) und von Frau Kodian für die Stadtebene verschickt.

Die Abfassung des Jahresberichtes durch Herrn Frank läuft.

Der Ablauf wurde in der präzisierten Form (Anlage) beschlossen.

Zu 5. Verschiedenes

Die nächste Beratung findet am 04. November um 15:00 Uhr in der Kreisverwaltung, Raum 1.54 statt.

Schwerpunkt: Vorbereitung des Forums